
 

 

Lunes 22 de Abril 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Elecciones, importancia vital 
(2024-04-22, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

Desde que inició este sexenio, el Presidente ha dado importancia ilimitada a sólo unos cuantos 
eventos: a los que representan relevancia por tratarse de un sello particular, como sus obras 
insignia, que, además de significar su huella muy personal, han servido también para enriquecer 
a hijos y amigos de éstos, con los negocios que han quedado al descubierto, que inclusive ponen 
en riesgo vidas humanas por vender para los mismos, artículos de ínfima calidad. Fuera de aquí, 
nada importa. Esta es la razón de asignar cargos a muchos amigos que no tienen la mínima 
capacidad para desempeñarlos. Y lo dijo claramente en una ocasión: le importa más la 
honestidad que la experiencia. Aunque en los hechos, la honestidad resultó un verdadero fiasco, 
mientras que la experiencia ha brillado por su ausencia. Esta última cualidad pudo haber sido 
suplida por la capacidad, pero tampoco existe. Luego entonces, sólo le queda un asunto que 
simboliza su aspiración más alta: ganar las elecciones presidenciales para su candidata o para 
quien encarna su salvación. Su seguridad para no ir a parar a un juicio por delitos incontables, 
entre los que figuran Varios de lesa humanidad, además de muchos más por razones de diversa 
índole. Por eso no importa que México enfrente en este momento, quizá la más grave crisis por 
falta de agua en casi todo el territorio nacional y que, de hecho, nadie encuentre una solución a 
corto plazo, salvo la que se refiere a invertir 90 mil millones de pesos cada año, como propone 
Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Más inversión turística 

(2024-04-22, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,3)  

La construcción de hoteles en los principales destinos de México continuará al alza durante los 
próximos seis años, con la construcción de casi 21 mil nuevas habitaciones entre 2024 y 2030. 
El 53% de estas nuevas habitaciones estará enfocado en el mercado de lujo. A pesar del próximo 
cambio de gobierno, los inversionistas confían en la apertura y atracción de México hacia el 
turismo internacional, por lo que están dispuestos a invertir a mediano y largo plazo en estos 
proyectos. Sin embargo, existe nerviosismo entre los inversionistas debido a la incertidumbre 
política y económica mundial, así como a las tasas de interés. Se espera que la próxima 
administración se enfoque en infraestructura más avanzada, como aeropuertos y carreteras, para 
mejorar la experiencia de los turistas. 
 
200 mil casas, en abandono 

(2024-04-22, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 19)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha registrado 200 
mil viviendas abandonadas y en litigio por falta de pago. Estas viviendas, conocidas como 
ciudades dormitorio, fueron dejadas por la falta de servicios o por estar alejadas de las zonas de 
desarrollo. El Infonavit ha recuperado 25 mil casas, pero aún mantiene cerca de 200 mil casas 
abandonadas y en litigio. El director general del Infonavit, Carlos Martínez Velázquez, reveló que 
se han aplicado programas de venta de viviendas en colaboración con alcaldes para recuperar 
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servicios básicos. Sin embargo, destacó que hay zonas que no son viables para las viviendas, 
ya que se construyeron sin ningún servicio, y los alcaldes deben invertir en infraestructura. 
 
Habrá recursos disponibles para el 2025: Claudia Sheinbaum  
(2024-04-22, Redacción, El Economista (sitio), )  

La candidata a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, destaca la importancia de la 
infraestructura y la vivienda en su plan de desarrollo. Sheinbaum propone un plan agresivo de 
construcción de vivienda a través del Infonavit, lo que generaría empleo y fortalecería el acceso 
a la vivienda. Además, destaca la necesidad de una planeación del territorio para aprovechar y 
potenciar la inversión extranjera, especialmente en el contexto del nearshoring. Sheinbaum 
argumenta que no se necesita una reforma fiscal, sino una digitalización del gobierno y una 
tecnificación de las aduanas para fortalecer los ingresos de la Tesorería federal. En términos de 
política económica de izquierda, Sheinbaum afirma que México ha creado su propio modelo con 
el presidente López Obrador, que incluye el manejo responsable de las finanzas públicas y el 
respeto a la autonomía del banco central. 
 
A los banqueros no les quita el sueño el modelo económico de la 4T 

(2024-04-22, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

La Convención Bancaria, que reunió a líderes del sector financiero en Acapulco, Guerrero, contó 
con la participación de varios candidatos presidenciales. Xóchitl Gálvez del PRIAN criticó al 
presidente y a Claudia Sheinbaum, prometiendo reconstrucción, infraestructura y vivienda, pero 
sin especificar cómo. Jorge Álvarez Máynez pidió un voto de confianza y mencionó la necesidad 
de vivienda y empleo para los jóvenes. Claudia Sheinbaum, de la alianza Sigamos Haciendo 
Historia, presentó un diagnóstico económico y prometió finanzas públicas estables, un mercado 
laboral robusto y reservas internacionales altas. El presidente Andrés Manuel López Obrador 
clausuró el evento, destacando sus logros en empleo y fortalecimiento del peso. Los banqueros 
aplaudieron su gestión y la estabilidad financiera. 
 
Infonavit destinaría 35 mil millones de pesos a construcción de viviendas, esto tras la 
reforma constitucional del artículo 123. 
(2024-04-22, Norma García, Canal 120 Milenio, )  

Infonavit destinaría 35 mil millones de pesos a construcción de viviendas, esto tras la reforma 
constitucional del artículo 123. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pelean por agua ...y sus transas 

(2024-04-22, Alejandro León, Reforma, . 1,4)  

En el segundo debate a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, los candidatos Clara 
Brugada y Santiago Taboada se acusaron mutuamente de aprovecharse de problemas como el 
agua contaminada y la corrupción para obtener votos. Brugada fue la peor evaluada, mientras 
que Taboada recibió calificaciones mixtas. Salomón Chertorivski fue el mejor evaluado y sus 
propuestas sobre el agua fueron consideradas las más convincentes. 
 
Deja AMLO déficit de 308 mmdp en fondos de estabilización 

(2024-04-22, Antonio López, El Universal, . 1,10)  
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El gobierno de López Obrador ha gastado y utilizado dinero de los fondos de estabilización FEIP 
y FEIEF, lo que ha llevado a una disminución significativa de los recursos. A pesar de los intentos 
del gobierno por reponer los fondos, los expertos consideran que será prácticamente imposible 
alcanzar los niveles de recursos que había en 2018. Se estima que se necesitarían más de 308 
mil millones de pesos para lograrlo, lo cual es poco probable. 
 
Se salpican con acusaciones en torno al agua 

(2024-04-22, Georgina Olson, Excélsior, . 1,20)  

En el segundo debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México se 
destacaron temas como el desabasto de agua, los permisos irregulares de construcción y el 
presunto financiamiento ilegal. Hubo acusaciones mutuas entre los candidatos, como la 
acusación de Clara Brugada a Santiago Taboada de vivir en un departamento vinculado al Cartel 
Inmobiliario. También se discutieron propuestas sobre transparencia y combate a la corrupción. 
 
Propone Sheinbaum plan para emplear a migrantes de CA 

(2024-04-22, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,3)  

Los candidatos de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum y Eduardo 
Ramirez, se comprometieron a impulsar el desarrollo de la frontera sur de México con un proceso 
de industrialización que beneficie tanto a mexicanos como a migrantes. Sheinbaum destacó la 
importancia de trabajar en colaboración con Guatemala y Estados Unidos para lograr este 
proyecto. Además, se mencionó la llegada del Tren Interoceánico a Tapachula como un factor 
clave para el desarrollo de la frontera sur. 
 
Tercer secuestro masivo en NL; cae en Jalisco el hermano de El Mencho 

(2024-04-22, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1,14,16)  

La Guardia Nacional capturó a Abraham Oseguera Cervantes, hermano del líder del Cártel 
Jalisco Nueva Generación (CJNG), Nemesio Oseguera Cervantes, en Jalisco. El detenido fue 
trasladado a la Fiscalía en Materia de Delincuencia Organizada en Ciudad de México. El CJNG 
es considerado el cártel más violento de México y tiene presencia en más de 20 estados del país. 
 
Cruzan ataques por agua 

(2024-04-22, Cinthya Stettin, El Heraldo de México, . 1,4)  

En el segundo debate chilango, los candidatos a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México 
discutieron sobre el tema del agua y la corrupción. Clara Brugada prometió garantizar agua de 
calidad en todas las casas, mientras que Santiago Taboada cuestionó la falta de resultados en 
este tema por parte de los gobiernos izquierdistas. Salomón Chertorivski criticó a sus compañeros 
aspirantes por su falta de autoridad en estos temas. 
 
Homicidios dolosos suben 51% en CDMX 

(2024-04-22, Redacción, El Financiero, . 37)  

El número de homicidios dolosos en la Ciudad de México ha aumentado progresivamente desde 
2023, con un incremento del 51% en el primer trimestre de 2024. La alcaldía de Iztapalapa ha 
experimentado un aumento significativo en la cifra de homicidios dolosos, con un incremento del 
50% en marzo de 2024 en comparación con enero de ese año. Mientras tanto, la alcaldía de 
Benito Juárez, gobernada por el panista Santiago Taboada, ha experimentado una disminución 
del 46.2% en homicidios dolosos en 2023 en comparación con 2022. A pesar de los esfuerzos 
del presidente Andrés Manuel López Obrador para frenar los crímenes violentos, su 
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administración ha presidido el mandato más sangriento en la historia reciente, con más de 
170,000 homicidios desde 2018. Aunque López Obrador ha utilizado las Fuerzas Armadas para 
construir infraestructura, incluyendo aeropuertos y una aerolínea estatal, ha fallado en frenar el 
aumento de homicidios en el país. 
 
Con AMLO, Ejército hace obras mientras la inseguridad crece 

(2024-04-22, Redacción, El Financiero, . 37)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha utilizado las Fuerzas Armadas para construir 
infraestructuras como aeropuertos, un tren y una aerolínea estatal. Sin embargo, su gobierno ha 
presidido una creciente inseguridad, con más de 170 mil homicidios desde 2018, un aumento del 
26% en comparación con el gobierno anterior. A pesar del aumento del 150% en los presupuestos 
combinados de las Fuerzas Armadas, la Secretaría de la Defensa Nacional, la Marina y la Guardia 
Nacional, los números de homicidios, desapariciones y feminicidios han empeorado. Además, la 
Marina y la Secretaría de la Defensa controlan fideicomisos opacos en los que se depositan 
grandes cantidades de dinero sin revelar su origen o uso. 
 
Se renegociará deuda de Pemex e irá a renovables  
(2024-04-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 1,4)  

La candidata a la Presidencia de México por la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Claudia 
Sheinbaum, reveló en una entrevista que tiene planes de renegociar la deuda de Pemex y enfocar 
a la empresa hacia energías renovables. También mencionó el potencial del negocio del litio y la 
visualización de la descarbonización de la economía. Sheinbaum expresó su deseo de que el 
actual secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la O, se quede al menos al principio de su 
gobierno. 
 
El aeropuerto de la CDMX tendrá una renovación mayor 

(2024-04-22, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1,32)  

La Secretaría de Marina de México planea realizar mejoras y ampliaciones en la terminal 1 del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) con el objetivo de ofrecer una mejor 
experiencia de viaje a los usuarios. Se ha asignado un presupuesto de 5.5 millones de pesos 
para el proyecto ejecutivo, que incluirá la ampliación de las salas de espera y mejoras en las 
posiciones de contacto. El objetivo es mejorar el flujo de pasajeros y cumplir con los requisitos 
de seguridad y operatividad. El fallo de la licitación se espera para el 13 de mayo. 
 
Investigan a Fonatur por daño ambiental 
(2024-04-22, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4)  

La Secretaría de la Función Pública (SFP) está investigando cuatro irregularidades en la 
construcción del Tramo 5 Sur del Tren Maya, relacionadas con problemas ambientales, como 
deficiencias en la implementación de programas de manejo de flora y fauna, conservación de 
suelos y reforestación, así como la ausencia de pasos de fauna y problemas en el manejo de 
residuos. Fonatur Tren Maya no ha respondido a las solicitudes de entrevista y la SFP ha 
emplazado a la empresa a presentar informes sobre las acciones realizadas en materia 
ambiental. 
 
El TEPJF, débil rumbo a comicios 

(2024-04-22, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se encuentra incompleto para la 
calificación de la elección presidencial, lo que debilita la institución. Además, 29 tribunales 
electorales en todo el país también están incompletos. Esto ha llevado a especulaciones de que 
la falta de nombramientos es una estrategia de la Cuarta Transformación para debilitar a los 
órganos autónomos. 
 
AMLO y los Banqueros, una relación inesperada 

(2024-04-22, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1,12,13)  

Durante la administración de López Obrador, la relación entre el gobierno y la banca en México 
fue amistosa y proactiva, a pesar de las expectativas negativas iniciales. La banca ha logrado 
consolidar su fortaleza financiera y reportar utilidades sin precedentes, gracias a las condiciones 
macroeconómicas y financieras impulsadas por el gobierno. Ambas partes destacan el respeto a 
la normativa vigente y la no intervención en la labor del Banco de México como factores clave en 
esta relación inesperada. 
 
Ecocidio imparable 

(2024-04-22, Tania Rosas, Eje Central, . 1,6,7,8,9)  

México enfrenta un grave deterioro del medio ambiente, con récords de tala clandestina de 
árboles, sobreexplotación de acuíferos, sequías e incendios forestales, mientras los defensores 
del medio ambiente enfrentan una violencia sin precedentes. En los primeros cinco años del 
gobierno de López Obrador, se registraron 102 asesinatos de defensores ambientales y 532 
eventos de agresión. Además, México tiene una alta impunidad en los delitos relacionados con 
el medio ambiente, con un 98% de los casos denunciados que quedan impunes. 
 
Candidatxs dansuvisiónante la 87 Convención Bancaria 

(2024-04-22, Redacción, + Chilango, . 14)  

Los candidatos presidenciales, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Maynez, 
participaron en la 87 Convención Bancaria organizada por la Asociación de Bancos de México 
(ABM). Gálvez propuso revisar los programas sociales y enfocarse en mejorar las finanzas y 
Pemex. Álvarez Maynez destacó la importancia de las próximas generaciones y presentó sus 
ejes de campaña: justicia y paz, prosperidad e igualdad. Sheinbaum agradeció a los banqueros 
por celebrar la convención en Acapulco y destacó la estabilidad financiera del país. También se 
refirió a la coordinación entre los sectores de seguridad y a la importancia de la Secretaría de la 
Defensa Nacional en las megaobras. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Fondo de Pensiones: Coparmex exige la creación de un comité tripartita para garantizar 
uso y destino de los recursos 

(2024-04-21, Redacción, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la reforma en materia de pensiones propuesta por el gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. La reforma busca centralizar los recursos de los trabajadores en el Fondo de 
Pensiones para el Bienestar, que estaría en manos del Gobierno Federal. La Coparmex ha 
exigido la creación de un Comité Técnico tripartita para supervisar el uso y destino de los 
recursos, y garantizar que se utilicen en beneficio de los trabajadores. La propuesta también ha 
sido cuestionada por la posible mezcla de recursos de la subcuenta de vivienda del Infonavit con 
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los recursos para el pago de pensiones, lo cual contravendría la Constitución y un precedente de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación. La Coparmex ha destacado la importancia de un 
análisis integral y un diálogo centrado en el bienestar de los trabajadores en cualquier propuesta 
de reforma de pensiones. 

Firmas MX (sitio), El Economista (sitio), Urbeconomica (Sitio), El Sol de México (sitio), La Razón On line (Sitio),  
 
Desbalance 

(2024-04-22, Desbalance, El Universal, . 28)  

Nos dicen que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, 
estará de gira en el Viejo Continente, para visitar empresas alemanas. Ahí promoverá al país 
como destino de las empresas que relocalizan sus operaciones, nos reportan. Cervantes es uno 
de los invitados a participar en el 130 aniversario de Siemens, festejo que se realizará en la Feria 
de Hannover del 22 al 26 de abril. Además, visitará la fábrica de Volkswagen en Wolfsburg. Entre 
las inversiones alemanas en México destacan las de VW, BMW, Siemens, BASF, Bosch y 
Mercedes Benz, mientras que algunas compañías mexicanas que operan en ese país son 
Cemex, Bimbo, Grupo Alfa, Mexicam y Metalsa. 
 
CCE iniciará una gira por Alemania 

(2024-04-22, Redacción, Milenio Diario, . 21)  

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) iniciará una gira de trabajo en Alemania, encabezada 
por su presidente, Francisco Cervantes. El objetivo de la gira es promover la competitividad de 
México en el exterior y aprovechar las ventajas de la relocalización, llamada nearshoring. El CCE 
buscará atraer inversión alemana en sectores clave como la energía, tecnología, automotriz, 
aeroespacial, agroindustria, turismo y servicios. Además, el CCE presentará el programa 
"México, el país de las oportunidades" para atraer a empresas alemanas a invertir en México. La 
gira incluirá reuniones con representantes de empresas alemanas y mexicanas en Alemania. 

Milenio (sitio), Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), Ovaciones (sitio), Calle México (Sitio), El Horizonte NL (sitio), 24-
Horas.mx (Sitio),  
 
A seis meses de Otis, Acapulco aún ve lejana su recuperación  
(2024-04-22, Redacción, La Jornada (sitio), )  

En el marco de la 87 Convención Bancaria, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, 
destacó que hasta el 16 de abril había 8 mil 612 habitaciones de un total de 19 mil 600 disponibles 
antes de Otis. Sin embargo, la reconstrucción de apartamentos se enfrenta a permisos de hasta 
500 mil pesos por parte del ayuntamiento de Acapulco, señaló el presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes. Carlos Slim, presidente de Grupo Carso, estimó 
en noviembre que la reconstrucción de la ciudad turística tardaría al menos dos años, pero las 
pérdidas económicas en la ciudad podrían extenderse una década, de acuerdo con lo difundido 
por la consultora Retail Lab. 
 
Exige IP comité para avalar reforma 

(2024-04-22, Redacción, La Razón de México, . 18)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha exigido la formación de un 
Comité Técnico tripartita para garantizar la transparencia y el uso adecuado de los recursos 
destinados al Fondo de Pensiones del Bienestar, en respuesta a una reforma propuesta por el 
gobierno de México. La Coparmex argumenta que la iniciativa es inconstitucional y pone en riesgo 
los recursos de los trabajadores. El organismo empresarial ha pedido un diálogo y una mayor 
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participación de los mexicanos en las decisiones sobre reformas de pensiones. La Coparmex ha 
expresado su preocupación por la posibilidad de que el gobierno federal controle los recursos de 
los trabajadores en el fondo del Bienestar. La propuesta del gobierno busca trasladar los recursos 
de las Afores al Fondo de Pensiones del Bienestar. 
 
Objetivo de candidatos debe ser reducir la pobreza: CEESP 

(2024-04-22, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 14)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) ha instado a los candidatos 
presidenciales a enfocarse en reducir la pobreza y mejorar la calidad de vida de los mexicanos. 
El CEESP, dependiente del Consejo Coordinador Empresarial, ha señalado que a pesar de la 
mejora en los indicadores de pobreza, la desigualdad sigue siendo alta. Los analistas del CEESP 
han enfatizado la necesidad de propuestas que se centren en la generación de empleos y la 
reducción de la pobreza. Además, han pedido a las candidatas que aborden de manera más clara 
los mecanismos para mejorar la eficiencia de los programas sociales. El CEESP ha subrayado 
que el crecimiento económico es fundamental para reducir la pobreza y ha criticado la falta de 
éxito en la reducción de la pobreza en los últimos seis años. 
 
Coparmex impulsa acciones para pacificar a México 

(2024-04-22, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha presentado una iniciativa 
para pacificar el país y combatir la violencia, que ha alcanzado niveles preocupantes. La iniciativa 
busca reducir la violencia en razón de género, garantizar la libertad de expresión y aumentar las 
penas para los homicidios de menores de edad. El presidente de COPARMEX, José Medina 
Mora Icaza, ha destacado la necesidad de un México seguro, justo y pacífico. La iniciativa 
propone penas de entre 40 y 70 años de prisión para los homicidas de menores de edad, en 
respuesta a las alarmantes cifras de homicidios de menores en México. 

MEX Diario Imagen,  
 
Exige Coparmex salvaguardar recursos de trabajadores 

(2024-04-22, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la iniciativa de reformas en materia pensionaria que se discute en el Congreso. La iniciativa 
propone la creación de un Fondo de Pensiones para el Bienestar, que sería manejado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Banco de México. Sin embargo, Coparmex 
argumenta que esto es contrario a la Constitución, ya que centraliza los recursos que pertenecen 
a los trabajadores en un Fondo controlado por el Gobierno Federal. La organización también 
destaca que la iniciativa deja varios elementos inconclusos que ponen en riesgo la transparencia 
sobre el uso y destino de los recursos del Fondo. Coparmex exige la formación de un Comité 
Técnico tripartita para salvaguardar el uso de los recursos y asegurar que se utilicen en beneficio 
de los trabajadores. Además, señala que la propuesta de trasladar recursos de las subcuentas 
de vivienda a un fondo común es contrario a la Constitución. 
 
Objetivo de candidatos debe ser reducir la pobreza: CEESP 

(2024-04-22, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dependiente del Consejo 
Coordinador Empresarial, instó a los candidatos presidenciales a presentar propuestas de 
políticas públicas para combatir la pobreza y la desigualdad. El CEESP enfatizó la importancia 
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de la inversión y la generación de empleos para reducir la pobreza, así como la necesidad de 
mejorar la calidad de vida de la población. El Centro también pidió a los candidatos que aborden 
los mecanismos para aumentar la eficiencia de los programas sociales, ya que los más de 11,500 
programas y acciones sociales existentes no han mejorado el bienestar de las familias. El CEESP 
destacó que el combate a la pobreza en México ha sido poco exitoso en el presente sexenio, con 
46.8 millones de personas en situación de pobreza y un aumento de 400,000 personas en 
situación de pobreza extrema. 
 
Acusa IP irregularidades y lagunas legales en reforma de Afores; centralización de 
recursos 

(2024-04-22, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación por la reforma de pensiones propuesta por el gobierno de México, alegando 
irregularidades y lagunas legales. La reforma busca centralizar los recursos de los trabajadores 
en un Fondo controlado por el Gobierno Federal, lo que COPARMEX considera inconstitucional 
y opaco en términos de transparencia. La central patronal exige la formación de un Comité 
Técnico tripartita para salvaguardar el uso y destino de los recursos. Además, se opone al 
traslado de recursos de las subcuentas de vivienda al Fondo, argumentando que esto es contrario 
a la Constitución y a una decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. COPARMEX 
insiste en que cualquier reforma en materia de pensiones debe ser el resultado de un diálogo 
tripartito y debe poner a los trabajadores en el centro de las decisiones. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Cárcel sin juicio 

(2024-04-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Un juzgado federal ha declarado firme la negativa de una orden de aprehensión contra Rosario 
Robles por delincuencia organizada y lavado de dinero. Era la última de las acusaciones que 
tenía por la Estafa Maestra. La exsecretaria ha quedado exonerada, pero esto no la salvó de ser 
encarcelada tres años. A ella se le aplicó una figura jurídica que se llama prisión preventiva, un 
castigo previo a que haya sentencia de un juez. En los países que viven en un régimen de 
derecho se usa solamente de manera "justificada", para acusados que representen un peligro 
para la sociedad o un riesgo de fuga. En México se emplea de forma "oficiosa", es decir, 
automática, para acusados de delitos que se denominan "graves", y de manera "justificada", en 
casos en que no se cumplen los requisitos de ley, para quienes el Presidente considera sus 
"adversarios". Esto le ha ocurrido a Robles y al exprocurador general Jesús Murillo Karam. 
 
Tolvanera // Echar el resto 

(2024-04-22, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

Parecen exhaustos. Cansados, cansadas, de una campaña acorralada, delimitada, sin 
estridencias ni sorpresas. Las precampañas del 2023 cumplieron el ciclo del debate político y la 
definición. Contó más vencer a Marcelo Ebrard que toparse con Xóchitl Gálvez. Fue la definición 
del rumbo: la denominada Cuarta Transformación sigue en el riel de la nomenklatura morenista. 
Marcelo era demasiado moderado como para encabezar el gobierno. Era la definición necesaria. 
Fue de mayor valor arrebatarle la candidatura al PRI sin romper la alianza, que enfrentarse a 
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Claudia Sheinbaum. Por eso la euforia inicial, los xochilovers, el esbozo ciudadano de una 
candidatura, porque -aparentemente- se marcó distancia de la partidocracia. 
 
Enfocar la alarma 

(2024-04-22, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

Estamos ante una batalla democrática decisiva. Algo podríamos aprender del box. Quien se pone 
los guantes necesita estudiar a fondo las fortalezas del que tiene enfrente. El boxeador podrá 
fanfarronear ante las cámaras, pero solo será capaz de dar la pelea si se percata de la fuerza y 
de la agilidad del contrincante. Un buen pugilista estudia con atención al contrario y advierte sus 
méritos. Sabe cuál es su gancho más poderoso y su reflejo más ágil. Solo así podrá enfrentarlo. 
No se prepara para la pelea quien se convence de que su contrincante no tiene fuerza alguna. 
 
(Des)Amparados 

(2024-04-22, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

El gobierno de López Obrador es un régimen mochaderechos. Morena es un partido que cercena, 
arrebata y rasura conquistas ciudadanas que se fueron ganando con luchas en las calles, en el 
Congreso, en las cortes. De demócratas tienen muy poco aunque se jacten de ello la muestra 
más reciente es la reforma la Ley de Amparo. Ricardo Monreal se llena la boca de argumentos 
tramposos sobre cómo van a liberar al país de dictadura de la toga" cuando impondrán en realidad 
una mucho más perniciosa y amenazante a las libertades de todos y todas. La dictadura de 
autoridades abusivas, la dictadura de leyes anticonstitucionales, la dictadura que dejará a los 
ciudadanos desamparados. A merced de presidentes autoritarios y legisladores sometidos la 
voluntad imperial. La "4T" construye muros cada vez más impermeables alrededor de su Palacio, 
mientras afuera, nos deja la intemperie. 
 
Historias de NegoCEOs // Peña Nieto: el libro, las reacciones y el contexto 

(2024-04-22, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Esta semana estará disponible en la mayoría de las librerías del país el libro “Confesiones desde 
el exilio: EPN”, editado por Planeta México y escrito por este periodista, en el que se desvelan 
los secretos, los escándalos y las declaraciones más explosivas del último presidente priísta: el 
que regresó a ese partido al gobierno tras 12 años de alternancia política, luego de más de 70 
años de hegemonía del PRI, y quien le dio paso a la izquierda por primera vez en la historia 
mediante lo que se considera un pacto político implícito con Andrés Manuel López Obrador y su 
partido Morena. 

 

Veranda // Xóchitl y el turismo en Acapulco  
(2024-04-22, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Aunque la razón principal por la que fueron los candidatos presidenciales a Acapulco el viernes 
pasado fue para reunirse con los profesionales de las finanzas en la Convención Bancaria, Xóchitl 
Gálvez destinó unas horas a platicar con los empresarios del turismo de esa agobiada plaza. No 
fue sola, también estuvieron con ella y participaron en el evento Bettyna Benítez, la responsable 
de la mesa de Turismo de su campaña, y Enrique de la Madrid, coordinador de todas las mesas 
temáticas y exsecretario de Turismo. 

 
 
Bitácora del Director // Adiós al crecimiento 

(2024-04-22, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  
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El 21 de marzo de 2018, al pie del Hemiciclo a Juárez, el candidato Andrés Manuel López Obrador 
prometió que, de ganar las elecciones presidenciales, México dejaría atrás la expansión mediocre 
de la economía que se había dado durante el periodo neoliberal –2% anual promedio– y se 
detonaría un crecimiento del PIB de 4% anual y 6% al final del sexenio. Pero ¿qué pasó? En el 
primer año del gobierno lopezobradorista la economía se contrajo 0.3 por ciento, principalmente 
por el mal clima para las inversiones creado por la cancelación del proyecto de aeropuerto en 
Texcoco. 
 
Cuenta Corriente // RED México requiere consenso  

(2024-04-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Para que el Banco de México, que gobierna Victoria Rodríguez Ceja, pueda emitir el marco que 
rija la operación de los medios de disposición, se requiere tener a quién regir y a quién pedirle 
cuentas. Ése es el punto clave de la Red M. El jueves, a medio día, los dos copresidentes de la 
Comisión de Medios de Pago de la ABM, Alejandro Pineda, de BBVA, y Jean-Marc Mercier, de 
Invex, presentaron, en reunión de asociados, la propuesta para integrar a la empresa privada 
operadora de Red M, el plan de implementación y las opciones de participación de todos los 
integrantes de esa industria, en calidad de accionistas o miembros, y el monto de la aportación 
en cada modelo. 
 
Desde el Piso de Remates // Convención ABM: elogios mutuos entre bancos y gobierno 

(2024-04-22, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

Si bien el aplauso más prolongado y de pie en la Convención Bancaria fue para Xóchitl Gálvez, 
los banqueros cerraron su 87 Convención con una sesión de elogios mutuos en plena luna de 
miel con el presidente López Obrador, quien se despidió de los banqueros con una presentación 
de sus “otros datos económicos” presumiendo alza en los salarios, creación de empleo, 
disminución de la inflación, alza en reservas internacionales, respeto a la autonomía del Banxico, 
remesas; superpeso y hasta los 274 mdp de utilidades de la banca en 2023. 
 
Juegos de Poder// ¿Qué tan ideológica y qué tan pragmática sería Claudia como 
presidenta? 

(2024-04-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El otro día me hicieron esta pregunta. Como Sheinbaum se ha dedicado a administrar su ventaja 
en las encuestas, ha arriesgado muy poco en revelar qué tipo de presidenta sería en caso de 
ganar las elecciones del próximo 2 de junio. Por tanto, henos aquí, a un poco más de un mes de 
los comicios, tratando de adivinarlo. Existe en México todo un mercado de exégetas que tratan 
de explicarnos a “la verdadera Claudia”. Lo interesante es cómo se contradicen entre ellos. Unos 
la ven separándose del proyecto y el estilo de López Obrador. Otros creen que se apegará lo 
más posible al guion lopezobradorista, si no es que será un mero títere del actual Presidente, 
quien en realidad seguirá gobernando desde su rancho en Palenque. 
 
Activo Empresarial // Convención Bancaria: Claudia tranquilizó; Xóchitl regresó; AMLO 
se despidió 

(2024-04-22, José Yuste, Excélsior, . 2)  

La 87 Convención Bancaria de Acapulco sirvió para ver, en el mismo día, a las dos candidatas 
presidenciales, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Pudimos platicar con ambas candidatas y, 
debemos decirles, ambas convergieron en algunos temas. Sheinbaum, buen sabor de boca. En 
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cuanto a Sheinbaum, sí tranquilizó a varios del público financiero, un público conocedor e 
influyente en los mercados. Se presentó con una blusa bordada, elegante, blanca. Y comenzó su 
plática apoyándose en gráficos, con datos reales de la economía mexicana en la gestión 
obradorista. Desde el aumento al salario mínimo de 140% en términos reales, hasta el récord en 
Inversión Extranjera Directa de 36 mil millones de dólares en 2023 y, claro, pasando por la buena 
capitalización de los bancos. 
 
Análisis Superior // Impresiones 

(2024-04-22, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior aprovechó una de esas coincidencias que muy pocas veces se 
tienen en una carrera periodística: entrevistó a las dos candidatas a la Presidencia de la 
República, con una diferencia de aproximadamente dos horas. Ambas aspirantes hicieron 
entrevistas con muchos medios, aprovechando la convención de la Asociación de Bancos de 
México. Las mismas condiciones, puesto que fueron realizadas poco después de haber hablado 
ante auditorios abarrotados por los miembros del gremio, que muy bien preside Julio Carranza, 
es decir, con estilos de ánimo similares puesto que, en palabras de las dos, tuvieron muy buenos 
eventos. 

La Quinta Transformación // ¿Cómo se movió el poder vs. Invex? 

(2024-04-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)  

AHORA QUE ESTÁ en curso la investigación del Consejo de la Judicatura Federal, que preside 
la ministra Norma Piña, contra presuntos actos de obstrucción de la justicia y corrupción del ex 
ministro Arturo Zaldívar, vale la pena revivir un hecho que consignamos en mayo de 2022. Se 
relaciona con el expediente que desde entonces seguimos: el intento de Banobras de 
responsabilizar a Invex de un crédito que su entonces director, Alfredo del Mazo Maza, semanas 
antes de irse de candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, autorizó a un ex 
colaborador suyo, cuando gobernaba Huixquilucan. 
 
Corporativo // Ajuste fiscal 
(2024-04-22, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Un tema que fue abordado someramente por las dos candidatas a la Presidencia de la República 
en la 87 Convención Bancaria que concluyó este fin de semana fue la consolidación fiscal que 
debería darse a partir de 2025. Se trata de hacer frente al déficit presupuestario que heredará el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, y donde los estimados de la secretaria de Hacienda 
que lleva Rogelio Ramírez de la O indican al menos 5 por ciento del PIB, es el mayor déficit en 
35 años. Es evidente que ni Xóchitl Gálvez ni Claudia Sheinbaum adelantan a pocas semanas 
de la elección una reforma fiscal. De ahí que esbozaran que el ajuste vendrá por el lado del gasto. 
 
Coordenadas // La visión de dos candidatas y una gobernadora 

(2024-04-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Dos preguntas fundamentales para la definición del horizonte económico para 2025 son las 
siguientes. La primera es: ¿qué hacer con Pemex? y la segunda es ¿cómo afrontar la 
consolidación fiscal para el año 2025? En la Convención Bancaria de Acapulco tuve la 
oportunidad de conversar con la candidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", Claudia 
Sheinbaum, respecto a ambos temas. En esa reunión, nuestros colegas de Bloomberg también 
conversaron a este respecto, mientras que Víctor Piz, Editor en Jefe de este diario, lo hizo con 
Xóchitl Gálvez. 
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Estrictamente Personal // Confesiones de un cobarde mentiroso 

(2024-04-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Mal le cayó al presidente Andrés Manuel López Obrador la aparición del libro del periodista Mario 
Maldonado sobre Enrique Peña Nieto, que teje a partir de tres entrevistas on-the-record que le 
hizo en Punta Cana, donde vive actualmente, y tres informales en Madrid. Peña Nieto le anticipó 
que iba a publicarse, pero le aseguró que no habría sorpresas, respetando el pacto de mutuo 
respeto que tenían, y sin intención de generar ruido en la elección presidencial. En sus 
confesiones a Maldonado, cierto, Peña Nieto trata bien a López Obrador, pero miente en algunos 
puntos paradigmáticos de su gobierno, la transición y el exilio. 
 
La Gran Depresión // La llamada de atención del tipo de cambio 

(2024-04-22, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 16)  

México es un país emergente, con grado de inversión, con altos rendimientos reales en sus bonos 
gubernamentales, pero, al mismo tiempo, con una de las divisas con más alta especulación en el 
mundo. Este país mantiene una tasa de interés real que da un descomunal premio a los que 
ahorran en pesos. Un muy elevado costo del dinero que está atorado en el laberinto de tener que 
bajar las tasas de interés sin causar mayores estragos inflacionarios en el proceso. 
 
Duda Razonable // La Bancaria, las candidatas y una rola de Miguel Mateos 

(2024-04-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Fue interesante ver en una mañana a las dos candidatas a la Presidencia en un mismo foro, 
frente a un mismo público, con el mismo formato para ambas. El formato era sencillo, unos 
cuantos minutos al principio para una presentación y después una conversación con Leonardo 
Curzio alimentado también con preguntas del auditorio por medio de WhatsApp. Arrancó Xóchitl 
Gálvez con un discurso bien estructurado en el que criticó al gobierno de López Obrador pero 
muy pronto se centró en sus propuestas, ocho ejes en los que ha centrado sus discursos más 
formales de campaña, más la reiteración de su lema desde la precampaña 

 
Ricos y Poderosos // Telecomunicaciones: Claudia y Xóchitl 
(2024-04-22, Marco Antonio Mares, Marco A. Mares, El Economista, . 37)  

¿Cuál será el rumbo que tomará la próxima Presidenta de México en materia de 
telecomunicaciones? En un sector estratégico para el crecimiento económico y el nearshoring. 
En la última década ha duplicado su tamaño, que equivale ya al 3.4% del PIB. Las 
telecomunicaciones se han convertido en la base del desarrollo de otros sectores, también 
estratégicos, como el financiero, el automotriz o la manufactura. 
 
Día Con Día // El año de Hidalgo: dinero y poder 

(2024-04-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El “año de Hidalgo” se predica en México del último de cada gobierno. Es el año en que la 
corrupción se dispara, porque es el que queda para robar . El actual gobierno se ha dado ya un 
gran “año Hidalgo”, otorgándose  en el presupuesto de 2024 un aumento de 4.3% del gasto. Algo 
así como 766 mil millones de pesos extras para gastar solo este año. Más: el día de hoy, si todo 
sigue como va, la mayoría oficialista en el Congreso legalizará la apropiación por el gobierno de 
otros 40 mil millones de pesos: los que hay en las “cuentas inactivas” de los ahorros privados de 
pensiones, las Afores. Se formará con ellas un nebuloso “fondo del bienestar”. 
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TREN MAYA 
 
Inai ordena revelar impacto de hoteles del Tren Maya 

(2024-04-22, Antonio López, El Universal, . 12)  

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(Inai) ha ordenado a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) revelar 
el impacto ambiental de seis hoteles que forman parte de las obras complementarias del Tren 
Maya en Chiapas, Quintana Roo, Campeche y Yucatán. La Semarnat había proporcionado una 
Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) incompleta, por lo que el Inai revocó la respuesta y 
ordenó entregar la MIA completa. La MIA es un instrumento jurídico-normativo que evalúa el 
impacto ambiental de las obras y las medidas de mitigación necesarias. El Tren Maya es un 
proyecto de infraestructura ferroviaria en el sureste de México que conectará varios estados y 
destinos turísticos. 

Latinus (Sitio), Ovaciones (sitio), Eje Central (sitio), Aristegui Noticias (sitio), Unión es Fuerza (sitio), Diario de México, La 
Crónica de Hoy, El Sol de México, El Sol de México, El Sol de México (sitio), El Universal (sitio), La Carpa.Mx (Sitio),  
 
Tren Maya en apuros: fallas constantes y preocupación creciente 

(2024-04-21, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

La empresa a cargo de la operación del Tren Maya, administrada por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), ha informado que el tren ha experimentado fallas aproximadamente una vez 
cada tres días durante los dos primeros meses de operación. Entre el 16 de diciembre de 2023 y 
el 19 de febrero de 2024, se registraron 22 incidentes que afectaron la operatividad del servicio. 
Uno de los incidentes más graves fue el descarrilamiento de un vagón el 25 de marzo. La 
plataforma en línea para la compra de boletos también ha enfrentado dificultades técnicas 
recurrentes. Actualmente, solo el tramo de Palenque a Playa del Carmen está en funcionamiento, 
mientras que las demás estaciones están en construcción. 
 
Ecocidio imparable 

(2024-04-22, Tania Rosas, Eje Central, . 1,6,7,8,9)  

El Fondo Nacional de Turismo (Fonatur) ha admitido la tala de 7.3 millones de árboles para la 
construcción del Tren Maya, aunque la organización Sélvame del Tren asegura que se han talado 
al menos 10 millones de árboles. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha alertado sobre 
las afectaciones ambientales causadas por el proyecto, incluyendo 716 impactos ambientales en 
la primera fase de la obra. En su último informe, la ASF señaló que 12 eventos de agresión contra 
medios de comunicación se relacionaron con el Tren Maya. Romel González, defensor del medio 
ambiente y la tierra, ha denunciado intimidaciones y amenazas por oponerse a proyectos como 
el Tren Maya. 
 

AIFA 
 
Gobierno de Edomex apoya a repatriados  
(2024-04-22, Redacción, El Heraldo de México, . 28)  

El Gobierno del Estado de México, liderado por Delfina Gómez, está apoyando a los repatriados 
que llegan al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) al proporcionarles información sobre 
vacantes laborales en el estado y en otras partes del país. La Dirección General de Empleo y 
Productividad de la Secretaría del Trabajo del Estado de México y el Servicio Nacional de Empleo 
están colaborando para ayudar a los repatriados a reintegrarse al ámbito laboral. Cada semana, 
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400 repatriados reciben orientación sobre las oportunidades de empleo disponibles. Se ha 
establecido una oficina de empleo en el AIFA para proporcionar esta información. La iniciativa 
forma parte de un programa de repatriación implementado por el Gobierno de México. 
 
Swissport buscará más bases aéreas 

(2024-04-22, Redacción, El Sol de México, . 13)  

La empresa de servicios de apoyo al transporte aéreo, Swissport, ha anunciado su interés en 
expandir sus operaciones en México, aprovechando el crecimiento económico del país y la 
apertura de nuevos aeropuertos, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el de 
Tulum. La compañía ha invertido en la creación de cien nuevos puestos de trabajo en Tulum, 
sumando un total de 3.800 colaboradores en todo el país. Swissport ha observado un crecimiento 
en México que justifica nuevas inversiones y planea seguir creciendo en el país, contribuyendo 
positivamente con las distintas comunidades. 
 
Los restos de Naim  
(2024-04-22, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 16,17)  

El Parque Ecológico del Lago de Texcoco, que se encuentra en proceso de construcción, se 
espera que sea inaugurado el 30 de abril de 2024. El proyecto, que ha sido impulsado por el 
Gobierno federal, busca recuperar la zona que anteriormente estaba destinada para la 
construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM). El parque, que tendrá una 
extensión de 14 mil hectáreas, será uno de los más grandes del mundo. Se espera que atraiga a 
alrededor de 8.7 millones de visitantes anualmente. El proyecto ha sido ampliamente criticado 
por organizaciones como el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de Atenco, que piden la 
recuperación total de la zona y la construcción de centros culturales. 
 
Parque de Texcoco: a días de su inauguración, toneladas de cascajo del NAIM ocupan su 
escenario 

(2024-04-22, Daniel Flores, Reporte Índigo (sitio), )  

El Parque Ecológico Lago de Texcoco, ubicado en el lugar donde se proyectaba el Nuevo 
Aeropuerto Internacional de México (NAIM), está a punto de ser inaugurado. El parque, que será 
uno de los más grandes del mundo, ha sido construido en 14,000 hectáreas y ha incluido la 
recuperación de cuerpos de agua y la restauración de la fauna y flora de la zona. La construcción 
del NAIM, que fue cancelado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, dejó toneladas de 
material inservible que ha sido retirado por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El 
Parque Ecológico Lago de Texcoco, que será inaugurado el 30 de abril, Día del Niño, incluirá 
áreas deportivas gratuitas para los habitantes de la zona. El proyecto ha sido criticado por el 
Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra de Atenco, que exige la recuperación total de los 
terrenos y la construcción de centros culturales en el área. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Nahle y Claudia... el solapamiento de AMLO . 
(2024-04-22, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

¡Im-pu-ni-dad! La corrupción podría ser mayor que antes del 2018 (y miren que la de antes ya 
era mucho decir)... la diferencia es la impunidad y el cinismo de ahora... ¿Acaso la Auditoría 
Superior de la Federación, la Secretaría de la Función Pública, la Fiscalía General de la 
República, el el Instituto Nacional de Acceso a la Información y demás organismos para contener 
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los actos de corrupción están conscientes de que están convirtiéndose en cómplices de todas 
esas barbaridades que podrían comenzar por los 15 mil millones de pèsos "extraviados" de 
SEGALMEX, siguiendo por los más de 300 mil millones de pesos que costó la cancelación del 
aeropuerto de Texcoco; el dineral que ha costado la refinería de Dos Bocas del que nadie ha 
rendido cuentas, así como el desplome de la Línea 12 del Metro para falta de mantenimiento y 
ahora el de la lanzadora del trena interurbano en la CDMX, solo para comenzar, insisto...? 

 
Tres alertas en la campaña de Claudia Sheinbaum 

(2024-04-22, Redacción, Pie de Página (Sitio), )  

En Veracruz, un tema comienza a crecer silenciosamente: el de las propiedades de Rocío Nahle, 
exsecretaria de Energía, responsable de la construcción de la Refinería Dos Bocas (una de las 
obras emblemáticas del sexenio de Andrés Manuel López Obrador), y candidata a la gubernatura. 
Las denuncias interpuestas en su contra por enriquecimiento ilícito, obviamente, forman parte de 
la estrategia de campaña de José Yunes, candidato de la coalición PRI-PAN-PRD en Veracruz; 
pero hasta en Morena saben que, en este caso, la oposición sí encontró materia para un 
escándalo mayor. 
 
Dos símbolos de corrupción 

(2024-04-21, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El Frente y Morena han definido dos símbolos en la lucha contra la corrupción: la oposición a 
Rocío Nahle, quien supuestamente se llevó medio presupuesto de la refinería de Dos Bocas, y a 
Enrique Vargas, acusado de recibir moches por contratos de recolección de basura. Nahle ha 
sido cuestionada por sus propiedades millonarias, mientras que Vargas está bajo investigación 
por la Fiscalía mexiquense y de la CDMX. La investigación menciona a otros panistas, como 
Pablo Fernández de Cevallos González y Julio César Zepeda Montoya. La alianza está 
preocupada por la fijación de Morena en el caso de Vargas, recordando el desconocimiento de 
la candidatura de Francisco García Cabeza de Vaca. 
 

SICT 
 
Por inseguridad en la zona, dan a Sedena obras de la carretera Tejupilco-Ciudad 
Altamirano por 737 mdp 

(2024-04-22, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha firmado un contrato 
de 737 millones de pesos con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para que el Ejército 
rehabilite 112 kilómetros de la carretera Tejupilco a Ciudad Altamirano, una zona de alto riesgo 
para las constructoras debido a su mal estado físico y ubicación geográfica. La Sedena, a través 
de la Dirección General de Ingenieros, será responsable de la ejecución de las obras, mientras 
que la SICT entregará los recursos necesarios para su realización. El presidente Andrés Manuel 
López Obrador ha prometido mejorar esta carretera antes de irse. 
 
Principales Titulares y Portales en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-22, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*Forbes.com.mx/ Por inseguridad en la zona dan a la Sedena obras de la carretera Tejupilco - 
Cd. Altarmirano por 737 mdp, informa la SICT. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
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AMLO; en la clausura de la 87 Convención Bancaria 

(2024-04-22, Jesús Héctor Muñoz Escobar, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El canciller de México, Marcelo Ebrard, se reunió con la canciller de Chile, Carolina Valdivia, para 
discutir temas de cooperación bilateral y regional, así como la situación de los mexicanos en 
Chile. También se reunió con el presidente de Bolivia, Luis Arce, para fortalecer la relación 
bilateral y discutir temas de cooperación en materia de salud, educación y ciencia. Además, el 
canciller Ebrard visitó la sede del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) para 
discutir la colaboración entre México y Chile en el área de estadísticas. Por otro lado, la canciller 
Alicia Bárcena Ibarra realizó una gira de trabajo en Texas, donde se reunió con autoridades 
locales y federales para discutir temas de infraestructura fronteriza y comercio bilateral. También 
visitó los consulados de México en El Paso, San Antonio, Eagle Pass y Laredo, y el Centro 
Integrador para Migrantes "Leona Vicario", en Ciudad Juárez.  
 
Los funcionarios-héroes del sexenio (y el curioso caso de Marx Arriaga) 

(2024-04-21, Andrés Ruiz, Nexos (Sitio), )  

En un texto crítico, se cuestiona la falta de transparencia y datos en la gestión del PEF, 
especialmente en lo que respecta a la infraestructura de las bibliotecas públicas. Se señala que 
los altos funcionarios del gobierno están más preocupados por sus delirios y fantasías redentoras 
que por el servicio público. Se mencionan los recortes presupuestarios y los nuevos contratos a 
compañeros de viaje, lo que lleva a preguntarse si las bibliotecas públicas están en mejor estado 
que antes, con personal adecuado y una infraestructura digna. Se insta a los funcionarios a 
responder con transparencia y datos a estas preguntas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Tras La Puerta Del Poder // Convención bancaria, el gran foro de proyectos electorales 

(2024-04-22, Roberto Vizcaíno, El Independiente, . 17)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, no tiene previsto una reforma fiscal 
inmediata, sino una reactivación y crecimiento de la economía y el desarrollo. Su estrategia 
incluye rescatar y reactivar la esencia de la Reforma Energética del Pacto por México y de 
Enrique Peña Nieto, para invitar a la IP nacional y extranjera a las rondas de exploración y 
explotación de gas y petróleo. Además, se enfocará en el fortalecimiento de la economía popular 
y la generación de empleo. Obrador busca un cambio de régimen sin violencia ni ruptura, basado 
en la democracia y el desarrollo social. 

En Directo (Sitio),  
 
Oficio de Papel // El negro historial de los panistas Ricardo Anaya y Francisco García 
Cabeza de Vaca 

(2024-04-22, Miguel Badillo, El Independiente, . 12,13)  

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la 
candidatura de Ricardo Anaya a senador plurinominal por el estado de Querétaro, pero revocó la 
candidatura de Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador tamaulipeco, a diputado 
plurinominal. García Cabeza de Vaca enfrenta dos órdenes de aprehensión por enriquecimiento 
ilícito y delincuencia organizada y se encuentra prófugo en Estados Unidos. Por su parte, Anaya, 
quien huyó del país y se refugia en Estados Unidos, fue acusado por la Fiscalía General de la 
República (FGR) de corrupción, lavado de dinero y enriquecimiento ilícito, relacionados con la 
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reforma energética durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. La magistrada Janine Otálora 
argumentó que no se encontraron órdenes de aprehensión contra Anaya y que no hay indicios 
de que esté huyendo de la justicia. 
 
Los Sonámbulos/Campañas Edomex: entre presentables e impresentables/Jesús 
Delgado Guerrero 

(2024-04-22, Redacción, Monitor Financiero (Sitio) , )  

Durante el pasado proceso electoral para la gubernatura del Estado de México, los infaltables 
"operadores quedabien" se dieron vuelo acercando a la campaña de la entonces candidata 
morenista y hoy gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, a cualquier clase de individuos: desde 
aquellos con los cuales se puede estar o no de acuerdo pero que difícilmente habría cola que 
pisarles, hasta aquellos que son incluso objeto de monitoreos judiciales debido a su presunto 
concurso en actividades criminales. El hecho, preocupante, es que casi cual versículo bíblico, 
toda clase de calaña que ha llegado a Morena se ha "purificado" y expiados sus pecadillos, ya 
políticos o criminales, "vidas liberadas del hoyo de la corrupción", diría el profeta Isaías. Por 
ejemplo, quienes votaron por la sobornada reforma energética, impulsada y aprobada durante el 
muy corrupto y entreguista sexenio de Enrique Peña Nieto, hoy forman parte del gabinete de la 
maestra Delfina Gómez (así sea en segunda fila, pero ahí están). 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Segundo debate chilango: Acusaciones y propuestas sobre agua y corrupción 

(2024-04-22, Redacción, Chilango (sitio), )  

Los aspirantes a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, Santiago 
Taboada y Salomón Chertorivski, se enfrentaron en un debate centrado en temas como el agua, 
la transparencia y el combate a la corrupción. Brugada propuso instalar un gabinete 
anticorrupción para coordinar la lucha contra la corrupción, incluyendo a la sociedad civil. 
Taboada, por su parte, destacó su experiencia en la lucha contra la corrupción y la transparencia, 
señalando que su gobierno ha sido auditado por la ASF sin hallazgos. Chertorivski, enfatizó la 
necesidad de combatir la corrupción en la Ciudad de México, mencionando que la ASF ha emitido 
observaciones sobre las obras públicas de la actual administración. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda. 
(2024-04-22, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

*La candidata de la coalición Seguimos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, tendrá 
actividades en la Ciudad de México. *Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición Fuerza y Corazón 
por México, firmará un acuerdo por la niñez. 
 
Presidenciables: entre una reforma fiscal gradual, un mejor gasto O simplificar 

(2024-04-22, Belén Saldívar, El Economista, . 6)  

Las candidatas y el candidato por la presidencia hablaron sobre la situación de las finanzas 
públicas en la 87 Convención Bancaria en Acapulco. Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición del 
PRI, PAN y PRD, propuso rediseñar el modelo de Pemex y mejorar el gasto público, sin 
necesidad de una reforma fiscal. Jorge Álvarez Máynez, candidato por Movimiento Ciudadano, 
abogó por una reforma fiscal gradual para dar certidumbre al sector privado. Claudia Sheinbaum, 
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candidata de Sigamos Haciendo Historia, destacó la importancia de la digitalización y 
simplificación del sistema tributario, así como la tecnificación de las aduanas para incrementar 
los ingresos. 

El Economista (sitio),  

 
DELEGACIONES CMIC 

 
LOS CAPITALES: La FED, reacia a bajar tasas bancarias; estremece al mundo 

(2024-04-22, Redacción, Al Momento MX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción también esté preocupada por la 

escasez del vital líquido. El organismo propuso una serie de puntos que deberán hacer conciencia 
respecto al uso del agua y su cuidado: Reto hídrico en México. Sólo 58% de la población tiene 
agua diariamente en su domicilio. Aproximadamente 6 millones de personas carecen de acceso 
al agua potable. De los 653 acuíferos del país, 157 están sobreexplotados. 60% de los cuerpos 
de agua presenta algún grado de contaminación. 

Índice Politico (sitio), Vocero.com.mx (Sitio), Hombres del Poder CDMX (sitio),  
 
Block para construcción cada vez más caro y seguirá al alza 

(2024-04-22, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

El precio de los blocks y tabiques para la construcción ha aumentado un 8.1% entre marzo de 
2023 y marzo de 2024, según un informe de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Este aumento es 3.2 puntos porcentuales más alto que el registrado hasta 
febrero de 2024. El Presidente de la CMIC en Nuevo León, Roberto Macías, advirtió de un 
aumento del 15% en el precio del producto triturado a partir de mayo, lo que afectará a otros 
productos que requieren agregados pétreos. Otros insumos de construcción, como los muebles 
y accesorios para baños, el cemento y las pinturas, también han experimentado aumentos 
significativos de precios. El informe de la CMIC insta a los desarrolladores de vivienda a actualizar 
sus presupuestos de obra para evitar pérdidas de utilidad debido al aumento de los costos de la 
vivienda. 
 
Las constructoras confían en que vuelva a ellas el mantenimiento carretero 

(2024-04-22, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de los contratos de mantenimiento carretero en febrero de 2024. 
Sin embargo, esperan que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SICT) reanude las 
licitaciones antes de la temporada de lluvias. Aunque los 11,000 millones de pesos 
presupuestados para este ejercicio fueron reservados por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) y destinados a las obras del sureste, la CMIC espera que la SICT haga una 
reestructuración financiera para asignar recursos al mantenimiento de la Red Nacional Carretera. 
La CMIC, que agrupa a unas 9,000 empresas, ha estado siguiendo el tema de cerca y espera 
que los contratos se reanuden este año. 
 
Piden despolitizar temas de agua e infraestructura 

(2024-04-22, Benjamín Pacheco, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Ensenada ha pedido a los 
candidatos que no politice los temas de infraestructura y agua, ya que se necesita cooperación 
en lugar de confrontación. Héctor Ramos García, representante de la CMIC, destacó la necesidad 
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de fortalecer a la Conagua y duplicar la inversión en infraestructura hídrica. También criticó a los 
candidatos que realizan "jornadas de bacheo", instando a que se centren en buscar esquemas 
económicos para continuar con la pavimentación de la ciudad. La CMIC ha fijado 10 puntos para 
el gobierno federal entrante, incluyendo la despolitización de los temas del agua. 

El Imparcial de Tijuana SON (sitio),  
 
"No somos ingenuos" 

(2024-04-21, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

"Son muy ingenuos o nos creen ingenuos de pensar que nosotros vamos a creer esas cosas", 
externó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ante 

el convenio del Concurso Mercantil de Minosa con los acreedores. El conciliador Víctor Manuel 
Aguilera presentó al juez Saúl Martínez Lira el convenio con el voto favorable del 91.25 por ciento 
de los acreedores registrados, lo cual es poco creíble para los acreedores de la región centro y 
pone en tela de duda lo que ocurrirá con el convenio de AHMSA. "¿Quién va a creer eso?, 
nosotros pensamos que será lo mismo para lo de Altos Hornos de México, ellos ya traen ahí su 
cuartada y lineamiento, porque nunca han tomado en cuenta a los acreedores de la región centro, 
quiere decir que ya traen un plan determinado", dijo el Presidente de la CMIC, Humberto Prado 
Montemayor. 
 
Nuevo Laredo lo tiene todo y será fortalecido con más obra pública: Carmen Lilia 
Canturosas 

(2024-04-21, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de Nuevo Laredo, Carmen Lilia Canturosas, se reunió con miembros 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir la importancia 
de la obra pública en la ciudad. Canturosas, quien ha destinado más de 3 mil 400 millones de 
pesos para obras públicas durante su mandato, se comprometió a seguir fortaleciendo la 
infraestructura de la ciudad. También estuvo presente Carlos Canturosas Villarreal, candidato a 
la diputación federal por la coalición Morena, PT, y Partido Verde. Ambos candidatos destacaron 
la importancia de trabajar en conjunto con la CMIC para promover el desarrollo de la ciudad. 

Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), Buro Periodístico Online,  
 
Nuevo León se prepara para el Mundial 2026 con enfoque en Derechos Humanos 

(2024-04-21, Redacción, Consenso Noticias NL (sitio), )  

La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Nuevo León (CEDHNL) ha invitado a las 
empresas locales a unirse a la Red de Empresas y Derechos Humanos, en preparación para la 
Copa Mundial de Fútbol 2026. Durante un evento, el periodista deportivo Javier Alarcón destacó 
la importancia de los derechos humanos en la organización de grandes eventos deportivos. 
Susana Méndez Arellano, presidenta de la CEDHNL, subrayó la importancia de formar alianzas 
entre diferentes sectores para cumplir con los estándares de la FIFA. El evento contó con la 
participación de varios actores relevantes, incluyendo representantes de los consulados de 
Canadá y Estados Unidos, así como miembros de la Secretaría de Turismo, CANACO, CMIC, 
CAINTRA, COPARMEX y la Asociación Mexicana de Hoteles de Nuevo León. Lorena de la 
Barrera, coordinadora de México Unido 2026 de Partners of the Americas, alentó a las empresas 
a integrarse a la Red y utilizar la plataforma de México Unido 2026 para obtener formación e 
información sobre derechos humanos y laborales. 
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CRECE RED DE EMPRESAS EN DERECHOS HUMANOS RUMBO AL MUNDIAL 

(2024-04-21, Redacción, Enfoque Monterrey NL (sitio), )  

La Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Nuevo León ha convocado a las 
empresas a unirse a la Red de Empresas y Derechos Humanos para estar atentos a los riesgos 
que existen en la organización de eventos deportivos masivos, incluyendo la Copa Mundial de 
Fútbol 2026. Durante una conferencia dictada por el periodista Javier Alarcón, experto en 
deportes, se compartieron experiencias de Copas Mundiales anteriores, donde se vulneraron los 
derechos de las personas involucradas. La presidenta de la CEDHNL, Susana Méndez Arellano, 
enfatizó la necesidad de establecer alianzas estratégicas para cumplir con los requerimientos de 
la FIFA en materia de derechos humanos. El evento fue organizado en coordinación con varias 
organizaciones, incluyendo CMIC. 
 
Tengo la visión de lo que nuestro estado ocupa: Eugenio Hernández 

(2024-04-21, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

El candidato del Partido Verde al Senado, Eugenio Hernández Flores, se reunió con la Asociación 
de Constructores de Nuevo Laredo, A.C. Durante la reunión, Hernández Flores compartió su 
visión sobre el desarrollo del estado, destacando su experiencia como gobernador de 
Tamaulipas. Agradeció al Presidente de la CMIC en Nuevo Laredo, Luis Bernardo Atilano 
Rodríguez, y reiteró su apoyo a los proyectos de infraestructura en el estado. Hernández Flores 
destacó la importancia de la construcción para la economía y se comprometió a impulsar 
proyectos de infraestructura desde la Cámara Alta, junto con Maki Ortiz. 
 
Los habitantes de Mérida caminarán más seguros: Cecilia Patrón 

(2024-04-21, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

La candidata a la alcaldía de Mérida, Cecilia Patrón, ha prometido fortalecer la infraestructura 
peatonal como parte de su plan de gobierno "Una sola Mérida" y la "Agenda 2050". Patrón ha 
destacado la importancia de la movilidad peatonal segura y eficiente, y ha anunciado la 
construcción de más infraestructura peatonal en puntos estratégicos de la ciudad. También ha 
prometido la implementación de un nuevo modelo de paraderos con luz y acceso a internet, la 
repavimentación de 300 kilómetros de calles y el programa Cero Baches, que brindará atención 
a reportes en 72 horas o menos. En el día 20 de su campaña, Patrón se reunió con integrantes 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Esperan repunte de la construcción en el sur 

(2024-04-22, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

La veda electoral ha retrasado la ejecución de los recursos para obra pública en el sur de la 
entidad, por lo que se prevé un repunte de la actividad de construcción para el segundo semestre 
del año. El primer trimestre del año suele tener una baja inversión pública, ya que se están 
programando los presupuestos para comenzar a ejecutar a partir de mayo, debido a la veda 
electoral por las elecciones, según indicaron empresarios del sector. "La mayoría de las obras 
contratadas en 2023 ya están cerradas, aunque habrá algunas que, debido a los programas, 
pudieron cerrarse en el primer trimestre", comentó Gustavo Adolfo Organista González, 
coordinador de la zona sur de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Tamaulipas. 
 
Gobierno del Estado y Veolia tienen que llegar a un acuerdo: IP 

(2024-04-22, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  
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El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez Herrera, ha expresado su preocupación por la falta de acuerdo entre Veolia y el 
Gobierno del Estado sobre el adeudo de 300 millones de pesos. Pérez Herrera enfatizó que 
ambas partes deben estar dispuestas a llegar a un buen acuerdo y evitar llevar el conflicto a los 
tribunales, ya que esto podría tener graves consecuencias para la operación del Tanque Tenorio 
y para la población en general. Según Pérez Herrera, si ambas partes sostienen que tienen la 
razón, la única opción es recurrir a la vía legal. Sin embargo, considera que el problema principal 
debe resolverse en beneficio de los potosinos. 
 
La Voz de... CMIC trabajará con candidatos 

(2024-04-22, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez Herrera, ha afirmado que los proyectos de infraestructura confirmados por el 
gobierno estatal, como la continuación de la vía alterna, la ampliación del bulevar Río Santiago y 
la conectividad a Zona Industrial, mejorarán la movilidad de la población. Sin embargo, Pérez 
Herrera lamentó la falta de proyectos de inversión en infraestructura por parte de la Federación, 
dejando a la entidad fuera del presupuesto federal. Los constructores locales están dispuestos a 
escuchar y enriquecer los planes y proyectos de infraestructura planteados por los candidatos 
presidenciales y a la alcaldía capitalina. 
 
Desaparecerá la vivienda de interés social 
(2024-04-22, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, y el gerente de la Cámara Nacional de la Industria de la Promoción y Desarrollo 
de la Vivienda (Canadevi), Ignacio Gómez Domínguez, han advertido que la vivienda de interés 
social está condenada a desaparecer debido al encarecimiento de la tierra, los insumos de 
construcción y la sobreregulación de las autoridades municipales. Pérez Herrera señaló que el 
principal problema es el costo de la tierra, que ha aumentado hasta un 300%. Además, el costo 
de los materiales de construcción también ha aumentado, lo que dificulta la construcción de 
viviendas económicas. Por otro lado, Gómez Domínguez destacó que la sobreregulación de las 
autoridades municipales aumenta hasta un 50% el costo de la vivienda. Ambos empresarios 
coinciden en que es necesario encontrar equilibrios para disminuir el precio y la regulación de la 
construcción de desarrollos económicos. 
 
Constructores buscan relación comercial con Canadá 

(2024-04-21, Desde el Balcón, Desde el Balcón YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán ha estado 
trabajando en establecer relaciones comerciales con constructores de Quebec, Canadá. Raúl 
Monforte González, Presidente de la CMIC, destacó los avances en este sentido y anunció que 
constructores yucatecos viajarán a Canadá para conocer la oferta de productos e intereses de 
las empresas del sector en Quebec y Montreal. Esta iniciativa busca promover la 
internacionalización de la industria de la construcción y fortalecer los lazos comerciales con 
Canadá, contribuyendo así al crecimiento económico y al desarrollo sostenible de Yucatán. 
 
PARTICIPA Y CAPACÍTATE EN LIMPIEZA FINA DE INTERIORES EN CONSTRUCCIONES 
NUEVAS 
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(2024-04-21, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio), )  

El Gobierno Municipal de Chihuahua, a través del Instituto Municipal de las Mujeres, en 
colaboración con Interceramic, el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción y la Barra de Arquitectos de Chihuahua, está ofreciendo un 
curso de capacitación en limpieza fina de interiores en construcciones nuevas para mujeres. El 
curso se llevará a cabo el 22 y 23 de abril y tiene un cupo limitado de 15 personas. Las mujeres 
que completen el curso podrán ser contratadas o iniciar su propio negocio en el sector de la 
construcción. La CMIC manejará una bolsa de trabajo para las mujeres egresadas del curso. 
 
Problema de falta de mano de obra es regional: CMIC Reynosa 

(2024-04-21, Yenni García Escobar, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Reynosa, 
Guillermo Acebo Salman, ha señalado que la ciudad está experimentando un crecimiento de 
infraestructura en la industria maquiladora, pública y privada, generando una falta de mano de 
obra calificada. Acebo Salman ha destacado que la CMIC está capacitando y habilitando a los 
ciudadanos para aprender el oficio de la construcción. Actualmente, se estima que alrededor de 
50,000 personas viajan desde otras ciudades a Reynosa para cubrir la demanda de mano de 
obra. Acebo Salman ha instado a la población a aprovechar la oportunidad de aprender un oficio 
para satisfacer la demanda de trabajadores en la construcción. 
 
Llama CMIC Querétaro a no politizar tema de agua 

(2024-04-21, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

El Presidente de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, destacó la importancia de la gestión 
del agua, a pesar de que el estado no tiene un sistema de racionamiento de agua. Hale Palacios 
señaló que la CMIC nacional ha tratado el tema del agua y que Querétaro ha tomado medidas 
para fortalecer su condición hídrica, incluyendo la construcción del Acueducto 2 y el proyecto de 
El Batán. Hale Palacios considera que el proyecto de El Batán debería comenzar durante el 
próximo sexenio gubernamental federal, dada la situación actual en Querétaro en cuanto al agua. 
Aunque no se pronunció a favor de la politización del tema del agua, Hale Palacios reconoció la 
importancia de que los candidatos a diferentes cargos de elección popular contemplen este tema 
para beneficiar a la población en el futuro. 
 
CMIC y Ayuntamiento no logran acordar contraprestación para operar banco de tiro 

(2024-04-21, Redacción, Esquina 32 BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) aún no ha acordado con el 

municipio de Tijuana el porcentaje de contraprestación que deberá pagar por operar un banco de 
tiro para la disposición de residuos de la construcción. La negociación está en curso, según 
Gabriel Vizcaíno, presidente de CMIC Tijuana. El proyecto, que fue aprobado por el Cabildo de 
Tijuana en 2023, consta de dos fases con una inversión total de alrededor de 55 millones de 
pesos. Sin embargo, aún no se ha definido la aportación de CMIC por operar el centro de acopio, 
ni se ha validado el reglamento para su operación. El proyecto original fue propuesto por el 
Sindicato de la Unión General de Transportistas de Carga y Materiales Pétreos de Tijuana. 
COMICE TTR, la compañía de la industria de la construcción, también está considerando 
proponer la operación de otro banco de tiro en Tijuana. 
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